

ÉLECTIONS LÉGISLATIVES DU 7 JUILLET 2024 2 ÈME CIRCONSCRIPTION DES HAUTES-PYRÉNÉES

Benot WOURNET

Suppléante : Stéphanie Marquez

Ensemble pour la République

Communiqué de presse – lundi 1er juillet – Lourdes

Mes chers concitoyens,

A l'issue de ce premier tour de scrutin, je souhaite tout d'abord saluer et remercier tous les présidents de bureaux, assesseurs, scrutateurs, militants, sympathisants, bénévoles de l'ombre, services de l'État et des municipalités d'avoir organisé ces élections législatives en trois semaines. Un important défi a été relevé et cela fait honneur à notre démocratie. La participation de 70% s'avère un record pour une élection législative. Je remercie tous les électeurs qui se sont déplacés.

J'exprime ma très profonde gratitude aux Hauts-Pyrénéens de la deuxième circonscription de m'avoir choisi pour député en 2022. Dimanche, vous êtes 15 121 électeurs (24,96%) à m'avoir accordé de nouveau vos suffrages au 1^{er} tour. Ce résultat est plus qu'honorable, quatre points au-dessus du score national d'*Ensemble!* (21%) avec un nombre de suffrage en progression par rapport à 2022 (1^{er} tour 10 870 votes/23,75%). J'y vois le signe d'une reconnaissance de notre travail de terrain depuis deux ans. Votre confiance m'honore et m'oblige pour l'avenir. Je ne la décevrai pas.

Vos suffrages nous qualifient certes pour le second tour de ces élections législatives cruciales pour notre pays et nos Hautes-Pyrénées mais je prends acte de ma troisième position, derrière le candidat du RN totalisant 22 436 voix (36,96%), et le candidat NFP 17 055 voix (28,09 %).

L'écart de voix avec le RN est trop important pour envisager une triangulaire qui n'aurait de sens qu'entre trois candidats au coude à coude, à départager sur leurs visions territoriales. Aussi, en responsabilité, je prends la décision de ne pas me maintenir pour ce second tour.

Personne n'est propriétaire de ses voix et les consignes d'appareils sont aujourd'hui rejetées et contre productives. Plus encore je suis convaincu que le terme « barrage au RN » est devenu un irritant pour les électeurs, comme si ces derniers étaient des citoyens de seconde classe. Cette stratégie enclenchée il y a 35 ans ne fonctionne politiquement plus. J'ai une pensée pour tous les électeurs qui ont « fait barrage » en votant Jacques Chirac en 2002 ou Emmanuel Macron aux seconds tours des élections présidentielles de 2017 et 2022. Je respecte tous les électeurs quelles que soient leurs opinions. Je me suis engagé en politique pour des idées, pour notre territoire et pour des valeurs humanistes, laïques, républicaines, progressistes, européennes, d'égalité entre les hommes et les femmes.

C'est au nom de ces mêmes valeurs et de mon attachement viscéral à notre territoire que je considère qu'élire un député du Rassemblement National pour nos Hautes-Pyrénées est la pire des solutions. Je combats de toutes mes forces les idées extrêmes et par-dessus tout celles du Rassemblement National générant division et appauvrissement. En outre, je l'ai constaté depuis deux ans au Parlement, les députés RN sont fantômes pour leurs territoires. M. Monteil ne déroge pas à la règle puisqu'il n'a même pas daigné présenter ses idées pour les Hautes-Pyrénées. Il n'est qu'un « franchisé » de la marque nationale RN.

Comme député sortant, je pensais sincèrement et objectivement être le mieux placé pour battre le RN au second tour dans un esprit républicain et transpartisan. Je crois au dépassement politique des sociaux-démocrates aux gaullistes en passant par le centre pour relever les défis majeurs qui sont les nôtres. Aussi j'ai regretté la candidature LR qui a empêché ce large rassemblement de 1^{er} tour de tous ceux qui refusent des alliances avec les extrêmes.

Je prends acte du choix des électeurs de confier aujourd'hui cette responsabilité de rassembler à M. Fégné. Vous connaissez pourtant mes désaccords de fond vis-à-vis du programme qu'il défend de fait par l'alliance électorale du Parti socialiste à LFI qui ne survivra pas au 8 juillet. Ces désaccords subsistent. Je déplore les fautes commises par le PS durant cette campagne de renouveler sa soumission à LFI, alors que le 9 juin tant de ses électeurs avaient souhaité autre chose. Je déplore en outre l'absence de débat dans cette

Adresse: 13 place du Foirail 65000 Tarbes Courriel: contactbenoitmournet@gmail.com campagne de 1^{er} tour. Je sais cependant que Denis Fégné ne peut être tenu pour seul responsable des turpitudes de son parti, et, avec Stéphanie Marquez, nous le connaissons et savons que Denis Fégné est respectueux des principes républicains, comme il le démontre dans l'exercice de ses mandats locaux. En outre, au regard des résultats de 1^{er} tour, il n'y a désormais plus de possibilité que le programme économique du NFP dominé par LFI ne soit mis en œuvre.

Je sais la gravité du moment que traverse notre Nation et j'ai conscience des dégâts qu'occasionneraient l'accession au pouvoir du RN. Je ne suis pas dupe des réalités de ce parti, ses tromperies délibérées, son mépris des faits, sa stratégie de division des Français, son indifférence aux attentes populaires que ses discours incohérents masquent avec peine, son rejet de l'État de droit et sa volonté de brader la souveraineté de la France pour la ranger dans le camp des autocrates dirigés par Vladimir Poutine. En un mot, je redoute son esprit de revanche sur le socle des valeurs du Conseil National de la Résistance. Déjà les bi nationaux sont stigmatisés. En voulant retirer au Président son rôle de chef des Armées, Mme Le Pen signale en outre qu'en cas de crise, il y aura des turbulences au sommet de l'État. Ce sont nos compatriotes, nos intérêts et notre souveraineté qui en seront menacés. Après cette grave remise en cause de la Constitution du Général de Gaulle, demain il y aura celles sur l'indépendance de la justice, la liberté de la presse et les droits des femmes. Quant à leur programme économique inconséquent, il conduirait à l'appauvrissement et à l'explosion des impôts, touchant les plus fragiles.

Cependant pour battre l'extrême droite, il est nécessaire de comprendre les attentes profondes des électeurs. Trois sujets majeurs nous sont exprimés : un désir de plus de justice dans le travail ; une inquiétude sur la sécurité ; des difficultés d'accès à des soins et un sentiment d'abandon dans nos ruralités. En particulier, le respect de l'autorité doit être restauré. Je comprends et je partage la demande d'action plus forte contre la délinquance juvénile. De même, toutes les atteintes à la laïcité doivent être combattues. Après l'interdiction de l'abaya à l'école, nous ne devons jamais transiger avec nos valeurs laïques et républicaines. Je serai toujours au premier rang des combats contre l'antisémitisme, le racisme et les discriminations.

Aussi je souhaite désormais pour mon pays que le RN n'emporte pas la majorité absolue et que puisse se constituer une coalition démocrate et républicaine fondée sur nos valeurs communes laïques, républicaines, sociales, intransigeantes sur l'indépendance de la justice, la souveraineté nationale face aux ingérences étrangères, les droits des femmes et la construction européenne. Le pays a aujourd'hui besoin de se rassembler.

J'attends désormais de M. Fégné durant cette campagne des engagements fermes et clairs sur plusieurs sujets qui sont au cœur de nos préoccupations locales. Je les connais bien et continuerai de les défendre :

- le maintien de nos hôpitaux de proximité et un nouvel hôpital de pointe ;
- la défense de nos emplois, de nos services publics et de la mobilité dans nos ruralités ;
- la gestion durable de l'eau : la défense de nos zones défavorisées et de notre pastoralisme :
- le financement du Plan Avenir Lourdes ;
- le rapprochement de nos stations thermales et de ski face à la concurrence ;
- la pérennisation de notre aéroport et de nos trains de nuit pour notre attractivité.

Ces sujets touchent notre quotidien. C'est ce qui a conduit M. le président du Département, M. le Maire de Lourdes, M. le président de la communauté de communes du Val d'Adour et de nombreux maires et élus sans étiquette à nous soutenir et me reconnaître député du territoire. Je n'abandonnerai pas ces combats.

Notre démocratie est notre bien le plus précieux. Aujourd'hui, vous choisissez votre Premier ministre. Vous allez surtout choisir votre représentant pour nos Hautes-Pyrénées. Je considère que le mandat de député est un mandat local et national à la fois. L'un nourrit l'autre.

Être député des Hautes-Pyrénées et vous servir a été le plus grand honneur de ma vie. Je ne vous abandonne pas. Ceux qui voulaient me voir battu et abattu seront déçus.

Du fond du cœur merci à tous et à bientôt.

Avec vous, fidèlement.

Benoit Mournet

Adresse: 13 place du Foirail 65000 Tarbes
Courriel: contactbenoitmournet@gmail.com